
 

平成30年総会報告 

 平成 30年第 1回の例会は、1

月21日に大沼交流センターで開

かれました。（出席者 20人） 

 例会に先立ち、新年度の総会

が開かれました。 

 まず、前年度会費の決算報告

があり、承認されました。 

 続いて、役員の改選が諮られ、

全員留任という事になりました。 

 会長：原田英一郎 

 副会長(事務局)：豊田 正夫 

 幹事(会計)：関 好昭 

 幹事：小室 政衛 

 幹事：佐藤 勝男 

 監事：松本  肇 

 今年もよろしくお願いいたし

ます。なお、年度途中での交代

もあるものとします。 

 次に、新年度の事業計画、会

計予算が提案され、これも承認

され、総会は終了しました。

 

1月例会報告 
 引き続き 1月例会となり、諸

連絡の後、作品合評となり、昨

年 11月に行われた「里美かかし

祭」撮影会の作品発表会を行い

ました。 

 

里美かかし祭り  

松下 喜行  

ＤＶＤ／９分 

≪作者コメント≫ 常陸太田市

里美の案山子祭りを撮影しまし

た。今年で 30回目で、今回の作

品は 123体だそうです。グラン 

 

 

 

 

 

 

プリ賞も数多く有り、平成 30年

の干支の犬、横綱・稀勢の里、

他にも多数あります。また、時

の人も多い、なぜこの様に毎回

盛会なのか解りました。支援団

体があり、大人から小学生まで

幅広く出品できるからですね。

従って、表彰式が少し多めの作

品に成ってしまいました。太鼓、

踊り等は別の作品で制作します。 

≪ご意見異見≫ 

＊もし記録として依頼を受けた

ものではないとして、｢何に感

動したか｣｢何を伝えたいのか」

に絞って、思い切って３分位

の制限にしてみると感動が伝

わると思います。 

＊ＢＧＭが合わない、暗いと思

います。表彰者と作品をつな

げて見せるといいと思います

(ピクチャー・イン・ピクチャ

ー) 

＊挨拶、表彰式などは短くした

ほうが良いと思う。 
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＊イントロとエンドを付けたい。

ＢＧＭが合わない。前半、ま

じめにかかし作品を紹介して

いくのは分かりやすいが平凡。

後半、挨拶、表彰が長い。両

者をうまくドッキングさせる

と良いが、難しそうですね。 

＊挨拶は短めにしたほうが良い

と思います。 

＊かかしの展示を落ち着いた映

像で印象的でした。 

 

かかしまつり 

一本足のかかしを探して  

鈴木  隆  

Blue-ray/３分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 小学唱歌に

ある「一本足のかかし」を探し

たがほとんどが現代のばかりだ

った。でも、一本足のかかしは

あった。 

≪ご意見異見≫ 

＊一本足のＢＧＭは、始まりで

は奇異に感じたが感心。作者

の言いたいことが、テロップ

やアップのショットに表れて

いて、立派な作品でした。今

日の撮影会の作品の中では最

高でした。三重丸!! 

＊ＢＧＭがいまいちだった。 

＊テーマも目の付け所も面白い。

肝心の音楽のレベルが低く聞

き取れないのが残念。 

＊最後に音・ＢＧＭなど確認す

るように。 

＊一本足のかかしに絞り込んだ

ところにユニークさがあった

と思いました。 

 

第 30回 里美かかし祭 

原田英一郎  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 益々高度で

手の込んだ数々のかかしを中心

に行われた楽しいイベントを纏

めてみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊映像は素晴らしいが、感動が

伝わってこない。何を伝えた

いか、感動した点に絞って 1/3

位に切り詰めるトライをして

見て欲しい。起承転結を明確

に！ 

＊好天の中でのかかし祭り、楽

しく見せていただきました。

現場音を使ってかかしを見せ

て良かったと思います。 

＊突然バックに流れてくる音声

が何なのかわからない。テロ

ップの賞と作品のタイトルが

解りやすい。ステージイベン

トとかかしの整理が必要。 

 

里美ふれあい館 

イベント広場の記録   

小林  茂  

Blue-ray/７分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 撮影会に久

しぶりに参加してみましたが、

思うような撮影ができませんで

した。なるべく皆さんが撮影し

ない被写体を見つけて撮影した

ものを時系列に並べただけのも

ので傑作とは程遠いものになり

ました。 

≪ご意見異見≫ 

＊絵展に絞っていますが、何か

いまひとつ？どこを伝えたい

のか、主張が伝わって来ない。

場所、日時（ＴＰＯ）があっ

てよかった。 

＊発表会を心待ちにしている人

たちの表情はよかったと思い

ます。 

＊各所にアップを取り入れて、

参考になりました。映像の中

に他のインタビューを入れる

のは参考になった。 

＊イベントを中心にイメージで

まとめているのがいい。逆に

断片的な積み重ねだけの感も

ある。市長や議員はいらない。 

＊まとめ方が勉強になりました。 

 

里美味覚祭とかかし祭り 

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ Ｈ29.11.3 

ひたちビデオサロン撮影会で里

見の案山子祭りを撮影しまとめ

ました。当日の催し物やにぎわ

い等が伝わればうれしいです。 

≪ご意見異見≫ 

＊収穫祭まで入れたのは個性の

ある視点。 

～ 2 ～ 



＊里山のまつり、とてもすばら

しい編集でした。 

＊起承転結が映像の中に良くま

とまっていました。目線を変

えたところが良かった。 

＊導入部が良く出来ているが、

他所の映像でごまかすのはや

り過ぎの感も。人が集まって

いる様子が良く出ている。カ

メラの目の付け所がいい。後

半のＢＧＭは現場のカラオ

ケ？ 

＊分りやすい出だしがとても良

い。ステージでの模様をうま

くつなぎ、飽きない編集でし

た。勉強になりました。 

＊ナレーション、まとめ方が勉

強になりました。 

 

藤来  稔  

Blue-ray/６分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 常陸太田市

里見地区で、毎年行われている

かかし祭りを撮影しました。ユ

ニークなかかし、来年の干支の

｢戌｣のかかしや話題になったか

かしなどが目立ちました。里見

地区と交流のある水木小学校か

らの作品も展示されており、４

年、５年、６年生が作っている

そうです。圧巻だったのは、重

さ200㎏もある｢稀勢の里の土俵

入り｣で一段と目を引く大きさ

と重量感でした。 

≪ご意見異見≫ 

＊撮影位置を変えることで内容

がだいぶ変わってくるのが参

考になった。 

＊構成がしっかりしています。

作品名のテロップのバックが

派手過ぎませんか。 

＊整然とまとまっていました。

一般合評作品 
 

謹賀新年 2018 

原田英一郎  

Blue-ray/４分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年の元日

も河原子海岸に出向き、初日の

出を拝んで参りました。毎年変

わりばえしない映像ですが、記

録として纏めてみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊人物をうまく配置しました。 

 カメラの高さ、マニュアルフ

ォーカス、感心しました。 

＊水平線から出る太陽の美しさ

はいつみても良いと思います。 

＊毎度おなじみの絵だけれど感

動します。人物のシルエット

の入れ方がうまい。早送りの 

 

 

部分はあまり近くの波が入ら

ないほうが良い気もしますが。 

 

初 日 の 出 

松下 喜行  

ＤＶＤ／４分 

≪作者コメント≫ 久慈浜海岸

から見た｢初日の出｣を撮影しま

した。駐車場が狭いので、5:30

に家を出て約 1.5時間待ちまし

た。駐車場は満車で待つ間に、

ふと思ったのですが、この人た

ちは何を太陽に祈願したのでし

ょうか、きっと無病息災だと思

います。しかし、私は神仏に無

関心なので、元日から撮影を開

始して、今年は１件でも多くの

作品を作る為に、自分に気合を

入れるためです。今年も皆様の

貴重なご意見をお願いします。 

≪ご意見異見≫ 

＊灯台のズームアウトの最初が

少し速度が遅すぎる印象。そ

の後の明るくなった映像(日 

 

 

 

 

 

 

 

 

の出前)に、時刻の表示が欲し

かった。立派！ 

＊日の出前の部分が長い、灯台

からのズームアウトは極端で

異質。主役はやはり太陽。 

＊きれいな初日の出が印象的で

した。 

 

2018私の正月の過ごし方 

美濃島和男  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年の正月

～ 3 ～ 



の私の過ごし方です。大甕神社

への初詣、風神山からの初日の

出。２日３日：ひたち海浜公園

で石岡の獅子舞、招福太鼓など。

４日は水戸八幡宮の｢お清め神

事｣。小林さんには大変お世話に

なりました。14日：ひたち海浜

公園の｢どんど焼き｣など。 

≪ご意見異見≫ 

＊スキのない画面構成、テンポ

の良いカットつなぎの編集は

いつも感心させられるばかり

です。クライマックスのさん

さ太鼓が良く伝わって来まし

た。 

＊正月行事を良くまとめました。 

＊まさに現代日本の正月風景。

盛りだくさんな内容それぞれ

を要領良くまとめています。 

 正月をビデオ三昧、うらやま

しいですね。 

＊正月の気分が良くまとまって

いると思いました。 

 

初日の出御来光清祓式 

小林  茂  

Blue-ray/３分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 水戸八幡宮

で行われる初日の出の神事の様

子を撮影しました。 

≪ご意見異見≫ 

＊初日の出をきちんと拝むと、

このようになるんですね。め

ずらしい映像を始めてみまし

た。 

＊まとめ方が勉強になりました。 

 

 

ゆ り 花 の 育 成  

井村 泰也  

ＤＶＤ／５分 

≪作者コメント≫ 平成28年に

塩原ゆりパークにて、ゆり花を

一輪購入し、平成 29年に自宅で

植木鉢に植え、栽培した。この

８か月間の成長の記録である。

生育状態を五七五調のテロップ

で簡潔に表現した。映像は単調

であり、観る方は飽きてくると

思われ、他の良い方法があれば

教えてください。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊素晴らしいです。月／日の表

示が欲しかった。ビデオと句

の組み合わせ流行しています

ね。 

＊長い日時をかけ良く撮ったと

思いました。 

＊ユリの成長が良く解る映像で

した。科学的なものを詩情豊

かにまとめているのが面白い。

周辺の季節の変化なども取り

込めたら良かったと思います。 

＊美しく情感がありました。 

 

ＵＳＪ・ハリーポッターの 

ホグワーツ魔法魔術学校  

田﨑  博  

ＤＶＤ／８分 

≪作者コメント≫ ＵＳＪ観光

の中の一部です。ハリーポッタ

ーシリーズの映画は世界中の若

者に感動を与えました。中でも

キャッスル(城)の場面が多かっ

たので、中世の雰囲気を楽しん

で頂ければよいと思います。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊見せたいカットを絞り込んだ

ほうが良いと思います。 

＊説明が欲しかった。 

＊観光地に人がいっぱい集まっ

ているという印象だけで、ハ

リーポッターのミラクルなイ

メージはみじんも感じられま

せんでした。最後に突然京都

駅が出る意味は？ 

 

細川 正男  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 昨年12月末、

撮影依頼があり、ホテルでのダ

ンスパーティ、約４時間を１０

分にまとめたものです。パーテ

ィの全体の様子がわかっていた

だければ幸いです。(テロップと

現場音のみ、ＢＧＭ，ナレーシ

ョンなし) 

≪ご意見異見≫ 

＊動きがあるのでカメラをフォ

ローするのは大変ですね。現

在の映像に無駄なものは見つ

かりませんが、是非、第２カ

メラでダンサーの表情まで判

るくらいのクローズアップを

～ 4 ～ 



撮り、組み合わせ編集が必須。

ビデオ仲間に声掛けて見て下

さい。 

＊オープニングで何のパーティ

なのか説明がないと、その先

ついていけない。華やかなパ

ーティの雰囲気は良くわかり

ましたが… 

＊整然とまとめられたと思いま

した。 

 

十王川サケ捕獲  

小室 政衛  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 十王川で櫛

形小４年生、園児たちが参加し

て、サケを捕獲して、採卵、受

精、その後４年生は育てます。

今年の３月には放流が予定され

ています。 

≪ご意見異見≫ 

＊子供たちの生き生きとした様

子が良く撮れていました。投

網、卵絞り、受精の様子、始

めてみました。 

＊子どもたちと生き物とのふれ

あいが良く出ている。 

＊元気いっぱいの子どもが良く

撮れています。 

********    ******** 

 撮影会の発表もあってか、新

年早々、沢山の作品が集まりま

した。今年も身近な短い作品で

も結構ですから、どんどん出品

してください。 

 勉強会は行いませんでした。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30人が集まって偲ぶ会開く 
 1月 28日は、昨年 10月 23日にご逝去された海老澤公さん

の 94回目の誕生日でした。この日、「海老澤公さんを偲ぶ会」

が視聴覚センターの映像セミナー室で開催されました。 

 午前 10 時、主催する両クラブの会長の挨拶で会はスター

ト、第１部は、これまでに海老澤さんが出演した番組や、表

彰式のニュース映像などを見ながら故人を偲び、改めて海老

澤さんの凄さ偉大さを認識させられました。 

 午後の第２部は、これまでのコンクール受賞作品など、代

表作 14本を上映、思い出深く鑑賞しました。 

集まったのは両クラブの会員を中心に約 30 人。この様子

はＮＨＫ日立支局の相野台さんが終日、取材され、２月１日

の「茨城ニュースいば６」の中で「ふるさとを映し続けた 93

歳のカメラマン」として８分間の番組が放送されました。 

ただのビデオ好きのおじいちゃんとしてではなく、偉大な

映像遺産を残してくれた海老澤さんに感謝しましょう。 

～ 5 ～ 

想い出の写真なども展示された会場入り口 

開会のあいさつをする原田会長 

故人の代表作が次々と上映された会場 海老澤さんとの思い出を語り合う皆さん 



 昨年の会発足35周年記念事業

の一つとして会員作品による記

念作品集の作成を進めてきまし

たが、皆さんのご協力により、

このほど完成いたしました。 

 これには、27本の会員作品と、

35周年にあたっての会員各自の

メッセージが収録されています。

また、「会報」の創刊号から昨年

12月号までの全号と、20周年記

念誌のバックナンバーを収録し

たＣＤもついています。 

 ２月例会から配布を始めまし

たので、お受け取り下さい。作

品集は原則として会員以外には

配布しません。会報バックナン

バーは希望者がいれば差し上げ

ます。 

 作品の取りまとめとディスク

作成を行ってくださった原田会

長には、本当にご苦労様でござ

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼放送時間▼ （111ch  毎週日曜更新 15分番組） 

日・月曜 6:45～,9:30～,12:30～,15:45～ 

火～土曜 6:45～,15:45～ 

翌週の 851ch「おさらいウイークリー」(8:00

～、15:30～、23:00～）内でも放送。 

1/21～ 謹賀新年 2018      (原田英一郎) 

    旧古河庭園        (小林 茂) 

1/28～ 初日の出         (松下喜行) 

    2018私の正月の過ごし方 (美濃島和男) 

2/4～  水木ミニバスケットボール少年団 35周

年イベント        (一般投稿) 

2/11～ 里美かかし祭り撮影会作品集 （松下、

鈴木隆、原田、小林、真弓、藤来） 

2/18～ 初日の出御来光清祓式   (小林 茂) 

    十王川でサケの捕獲    (小室政衛) 

 毎年「さくらまつり」に併せて開催される「ひ

たち舞祭」の記録撮影はＪＷＡＹからの依頼で、

平成 21年から毎年続けられてきました。(昨年は

雨天中止)。 

 今年は、４月７日(土)に新都市広場で開催され、

同じように撮影依頼が来ています。いつものよう

にマルチカメラ撮影を計画しておりますので、ご

協力いただける方はお願いいたします。時間は９

時から 18時ころまで、長時間になりますが、交

代しながらで結構ですので、よろしくご協力くだ

さい。詳細は３月例会でご相談いたします。 

 

 

 

▼毎週木曜日、午後 6:10～｢茨城ニュースいば６｣

の中で放送。 

1/18 河原子海岸初日の出    (原田英一郎) 

1/25 会員作品の採用なし 

2/1  鳥追いまつり        (鈴木 隆) 

   日立市消防出初式      (小室政衛) 

※平昌オリンピック開催中は放送がありません。 

ふ ２月１日には、５ページにも書いたように「

るさとを映し続けた 93歳のカメラマン」が放

送されました。 

 

 

 

 

 

35周年記念作品集が完成しました 

～ 6 ～ 

海老澤さんとの思い出を語る相野台記者 (放送画面から) 

本号の発行が大幅に遅れ 
申し訳ありませんでした 

「会報」２月号の発行が大変遅れてしまい、例会

にも間に合いませんでした。お詫び申し上げ、今

後はこのようなことがないように気を付けます。 


